
    4比 0击败澳超球队中央海岸水手，上

港昨天用一场完美的胜利结束了为期半个

月的悉尼冬训之旅，今日返回上海。

热身赛四连胜、人员磨合更趋成熟，让
人对上港新赛季有了更多的期待。主教练佩

雷拉昨天在接受媒体采访时表示：“希望我
们的球队能更好地做到攻守平衡。当然，我

们的目标是先拿下亚冠资格赛。”

从冬训的四场比赛来看，上港先是 3比
1击败二级联赛球队马可尼骏马，然后 3比

2战胜澳超的纽卡斯尔喷气机、4比 2逆转
二级联赛的悉尼奥林匹克，到昨天 4比 0完

美收官。佩雷拉在比赛中使用了几套不同的
阵容，板凳和年轻球员得到了不少锻炼机

会。对于为期 15天的冬训，佩雷拉表示，球

队所展现出来的精神状态值得肯定。
由于断断续续的伤病及国家队集训、国

奥队比赛等原因，上港一直人员不整。佩雷
拉认为，这次冬训的条件并非最佳，一些重

要球员缺席了合练，“但我们努力尝试达到
最佳水平，这对我们来说并不容易。毕竟时

间紧迫，我们还有一周时间去准备接下来的

比赛。”对于几场热身赛中的丢球，佩雷拉也

格外重视。他说：“考虑到冬训训练量很大，
球员疲劳，导致注意力方面会有一些问题，

所以丢球是可以理解的。在我的执教生涯
中，对防守和进攻都很重视，接下去我会对

球队在防守中出现的问题加以改善，也会在
进攻方面补强，包括进攻瞬间的配合。”

1月 28日，上港在主场迎来亚冠资格
赛的挑战，他们是新赛季第一支亮相的中超

球队，佩雷拉给予了很高的重视：“这场比赛
会有难度，我们要充满动力，并且保持积极

的心态。我对新赛季拥有一种良好的感觉，
力争通过拿下这场比赛让我们拥有一个新

的开始。”

2020赛季，上港会有怎样的目标？“我
们首先需要先把亚冠资格赛拿下，这样才可

以晋级亚冠正赛。至于中超，我们会努力踢
出最好的成绩，继续为最好的成绩而奋斗；

对于足协杯，我们也会尽力去做到最好。”佩

雷拉说。 首席记者 关尹
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    申花今年的冬训特别短，阵容仍在调整

当中，内外援的引进也比以往费力，但主教
练崔康熙确认，新赛季第一阶段球队的目标

是亚冠小组出线，并准备两套方案。
目前除了前恒大边卫温家宝，申花还未

有新的球员签约。实际上，因为足协新政大
幅限薪，今年的球员市场也在适应新环境。

有约在身的好球员都不会轻易挪窝，欧洲联

赛的大牌外援也难再被中超薪资待遇吸引，
为此不少球队都搞起了试训。既然来到讲求

性价比的淘宝时代，那就得通过训练和热身
赛好好考察一番，先试用，后付费。

具体到申花新赛季的阵容，崔康熙表
示，“整个人员配置到目前为止还没有完善

好，还需要等待新援，或者说整个引援还没
有结束。”按照赛程，申花 1月 30日结束冬

训后就要参加 2月 5日与恒大的超级杯，然
后 2月 11日出战亚冠首场小组赛，留给球

队磨合阵容的时间很紧。为此崔康熙透露，
会准备两套方案，“如果现在有新球员过来

的话，其实已经有点晚了，他们体力上或者
身体状态上可能会有不足。”

这是崔康熙入主申花后第一次带队征
战亚冠。近 9年申花征战亚冠均早早出局，

他表示，新赛季第一阶段的目标就是亚冠
小组出线，而要实现这个目标，第一场对珀

斯光荣、第二场对蔚山现代的比赛非常重
要，“这两场比赛的结果会影响球队的亚冠

之旅。”

按照规定，新赛季中超各队可报 30名
队员，其中 U21球员 3人，天津媒体称申花

中卫栗鹏已被天津天海列为转会目标，但申
花的人员取舍还得根据引援情况来调整。崔

康熙透露，不管内援还是外援，新赛季引进
的球员都以中后场为主，“因为要打好比赛，

一定要在防线上进行加强，首先做好防守。”

目前在申花试训的有前河南建业替补
门将温智翔和前希腊国家队中卫帕帕多普

洛斯，前者上赛季在建业未获得联赛上场机
会，后者此前在德乙汉堡队效力。而之后还

会陆续有球员来申花试训。
本报记者 金雷

沪上两强积极备战新赛季

一天三练
从1 月 6 日开始，国足在广州里水的恒

大基地已经集训了半个月，而球队实行的

“一天三练”也成为外界关注的热点，毕竟如
此大运动量的训练，在国字号队伍实属少

见。李铁昨天特意做出解释：“这是为了提高

球员克服困难的能力，并帮助他们养成好的
习惯。”

李铁说，集训的这两周训练强度很大，队
员们练得非常累，有 5天是一天三练，但是他

们都很努力。“从足球层面来说，我们完全可

以把一天三练变成一天两练，也能基本达到

同样目的，但我们还是希望通过这样的方式，
来提高球员克服困难的能力。我们很高兴看

到所有人都很努力。通过对球员的身体监测，
他们基本达到了职业生涯最好的状态，体重

和体脂方面都有很大的改进。”

密切联系
国足的本期集训将于 1 月 22 日结束，

而 3月下旬，他们就将迎来卡塔尔世界杯预

选赛 40 强赛下半程与马尔代夫队的比赛。
李铁坦承，可供教练团队调配队伍的时间非

常有限。“这两周非常重要，比赛前大概只有
7到 9天的集训时间，显然是远远不够的。

要把所有工作全部做到位，对我们来讲确实

是很大的挑战，但我们还是希望尽可能把每
天都用好。”

李铁强调，在国足集训之后，他会和各家
俱乐部的主教练及其团队保持实时沟通，以

对国足球员保持良好的监控状态，也会在未
来两个月穿梭各大赛场，考察国脚的状态并

物色新人。此外，李铁还计划前往西班牙与武
磊见面并沟通。

“在这次集训结束后，所有球员的数据，
如果俱乐部需要的话，我们会全部给他们。包

括从 1月 28日开始，我也会关注亚冠资格
赛、2月 5日的超级杯、亚冠小组赛。我们还是

希望和所有俱乐部从主教练到球员都能保持
一个非常好的沟通，最重要的时候希望能够

得到俱乐部的支持，可以对我们需要的国家
队球员保持好的监控状态。”

当有记者问李铁有何新年愿望时，他的
回答是：“尽力做好每一天。希望球迷能给我

们团队更多支持、给球队更多鼓励。”
首席记者 关尹

国足“铁一期”集训明天结束

李铁将西行与武磊沟通

应对亚冠两方案
崔康熙 佩雷拉

拿下亚冠资格赛
申
花

    李铁正式上任后的首次国足集训，已经
临近尾声。结束今天下午与武汉卓尔的热身
赛后，球队就会解散。面对众多媒体，李铁昨

天对半个多月的集训做了总结。“国脚们通过
这次集训，基本上达到职业生涯以来最好的
状态，我非常满意。”

■ 崔康熙：引援费思量

本报记者 李铭珅 摄

■ 李铁对国脚集训表现感到满意 图 新华社

■ 佩雷拉：攻守要平衡

本报记者 李铭珅 摄
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